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合同教育研究会議（９月 12日開催）議事概要 

 

１ 開催日時 

平成 30年９月 12日（水）13：30～14：55 

 

２ 場所  

本部棟３階 特別会議室 

 

３ 出席者  

鈴木学長、石堂副学長、狩野副学長兼企画本部長、堀江副学長兼事務局長、 
高橋教育支援本部長、似鳥学生支援本部長、姜高等教育推進センター長、 
武田看護学部長、桐田社会福祉学部長、猪股ソフトウェア情報学部長、 
吉野総合政策学部長、千葉盛岡短期大学部長、菊池生活科学科長、石橋国際文化学科長、 
松田宮古短期大学部長、大志田経営情報学科長 
 
（事務局）葛尾事務局次長兼総務室長、岡部教育支援室長、坊良学生支援室長、 

佐藤研究・地域連携室長、菊池企画室長、長﨑宮古事務局長、藤根主幹、 
和山主事 

 
４ 会議の概要 

議事録確認 

前回会議７月 11日の議事録（議事概要）については、原案のとおり了承された。 

 

審議事項 

（１） 岩手県立大学学則の一部を改正する学則について（資料№１） 

 高橋本部長から資料に基づき、岩手県立大学学則の一部を改正することについて説

明があり、審議の結果、原案のとおり承認された。 

 

（２） 岩手県立大学履修規程の一部を改正する規程について（資料№２） 

 高橋本部長から資料に基づき、岩手県立大学履修規程の一部を改正することについ

て説明があり、審議の結果、原案のとおり承認された。 

 

協議事項 

  なし 

 

報告事項（口頭報告） 

（１） 平成 31年度大学入試センター試験に係る試験監督者の選出について（資料№３） 

 高橋本部長から資料に基づき、平成 31年度大学入試センター試験に係る試験監督

者の選出を各学部に依頼することについて説明があった。 

 委員から、各学部への選出依頼者数の算出に使用した教員の総数はいつの時点であ

るかとの質疑があり、これに対し、今年度５月時点の在籍者数であるとの回答があっ

た。 

 また、各学部の在籍者数と各学部への選出依頼者数について、一部に解せないとこ
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ろがあり、計算に誤りはないものかどうかとの意見があり、これに対し、誤りはない 

ものと考えているが、計算の詳細について疑義があれば、個別に確認いただければ説

明するとの回答があった。 

 

（２） 平成 30年度 Eプロジェクト 一次募集採択結果について（資料№４） 

 似鳥本部長から資料に基づき、平成 30年度 Eプロジェクトにおける一次募集採択

結果について報告があった。 

 

（３） 経済不安等の生活課題を抱える学生に係る相談体制について（資料№５） 

 似鳥本部長から資料に基づき、経済不安等の生活課題を抱える学生に係る相談体制

を試行することについて説明があった。 

 

（４） ＪＲ東日本寄附講座の開設について（資料№６） 

 佐藤研究・地域連携室長から資料に基づき、ＪＲ東日本寄附講座を開設することに

ついて説明があった。 

 学長から、本学の担当教員は現在一人であるが、来年度以降の開設も見据え、複数

人での担当を検討するといいのではないかとの意見があった。 

 

（５） 平成 29事業年度業務実績に関する県評価委員会の評価結果について（資料№７） 

 狩野本部長から資料に基づき、平成 29事業年度業務実績に関する県評価委員会か

らの評価結果について報告があった。 

 委員から、№12 の志願者確保が高い評価を受けた背景について質疑があり、これ

に対し、平成 29 年度（単年度）に対する評価であること、また結果ではなく取組に

対する評価であることの説明があった。 

 

（６） 平成 30年度「新入学者アンケート」及び「２年次生アンケート」の実施結果につい

て（資料№８） 

狩野本部長から資料に基づき、平成 30年度の「新入学者アンケート」及び「２年

次生アンケート」の実施結果について報告があった。 

学長から、各学部においてはアンケート結果の詳細をよく読み込んで活用すべきで

あるとの意見があった。 

 

（７） 平成 30年度「拡大水ボラ」の実施について（資料№９） 

 狩野本部長から資料に基づき、9月 29日（土）～30日（日）の日程で「拡大水ボ

ラ」を実施することについて説明があった。 

 

（８） 滝沢キャンパス防災訓練の実施について（資料№10） 

 葛尾事務局次長から資料に基づき、滝沢キャンパスにおいて 10月 10日（水）に防

災訓練を実施することについて説明があった。 

 

（９） 土日に勤務を行う場合における同一週内での振替取得の推進について（資料№11） 

 葛尾事務局次長から資料に基づき、土日に勤務を行う場合における同一週内での振

替取得を推進することについて説明があった。 

 委員から、なぜ同一週内以外で振替を取得すると、超過勤務手当が支給されるのか

との質疑があり、これに対し、確認をするとの回答があった。 
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（10） 第三期中期計画期間における収支ギャップへの対応状況について（資料№12） 

        葛尾事務局次長から資料に基づき、第三期中期計画期間における収支ギャップを解

消するための取組の７月現在の対応状況について報告があった。 

 

（11） 学長選考会議について（資料№13） 

        葛尾事務局次長から資料に基づき、学長選考会議の開催状況について報告があった。 

     委員から、学長の任期に関する規定に対する意見の中に、「任期の上限を撤廃する 

こと」とあるが、時期を空けて再任することはできるという趣旨かとの質疑があり、 

これに対し、あくまで意見であり、その点については議論しているものではないとの 

回答があった。 

     この説明に対し、大学の自律的な運営のために、再任の制限はあるほうがよい、選 

考過程において教職員の意向も反映されるような方法を今後検討したほうがよい、と

の要望があった。 

 

報告事項（資料報告） 

（１） 平成 31年度 編入学試験、AO入試及び大学院入試（看・社・政第 1次募集） 

（資料№14） 

（２） 平成 30年度秋季入学式及び特別聴講学生入学式について（資料№15） 

（３） 平成 30年度秋季学位記授与式について（資料№16） 

（４） 平成 31年度サバティカル研修者選考委員会結果について（資料№17） 

（５） 気象警報及び交通機関運休等に伴う休講基準（滝沢）について（資料№18） 

（６） 平成 30年度学業奨励金奨学生の採用について（資料№19） 

（７） 平成 31年度科学研究費助成事業の応募に係る学内説明会開催について（資料№20） 

（８） 平成 30年度全学競争研究費の審査・採択結果について（資料№21） 

（９） 平成 30年度公開講座・滝沢キャンパス講座の実施結果について（資料№22） 

（10） 釜石市平田における重層的見守り報告会の実施結果について（資料№23） 

 

その他 

  石堂副学長から、ハラスメントの申立てがあった案件を例に、学生の成績評価の際は、

学生間の公平性に一層配慮してほしいとの依頼があった。 

 

  菊池企画室長から、平成 30年度計画の取組状況、それらを踏まえた平成 31年度の取組

の方向に係る学部等の学長ヒアリングを、11月に実施する予定であることについて説明が

あった。 

 

 

 


